

Stadt Hitzacker (Elbe)

Beschlussvorlage (öffentlich) (04/429/2012)	
Datum:	Dannenberg (Elbe), 10.07.2012
Sachbearbeitung:	Frau Fallapp , Marketing

Beratungsfolge	Termin	Behandlung	TOP
Ausschuss für Tourismus, Wirtschaftsförderung, Umweltschutz sowie Jugend, Soziales und Kultur des Rates der Stadt Hitzacker (Elbe)	19.07.2012	Vorberatung	
Verwaltungsausschuss der Stadt Hitzacker (Elbe)		Entscheidung	

Beschilderung der Stadt Hitzacker (Elbe), Bestandserhebung

Beschlussvorschlag:

Die Stadt Hitzacker (Elbe) vergibt den Auftrag für eine Bestandserhebung der derzeitigen Beschilderungssituation in der Stadt Hitzacker (Elbe) an das Institut für Stadt- und Regionalmanagement – ISR, Herrn Prof. Dr. Joachim Vossen – Universität Göttingen.

Sachverhalt:

Ein Beschilderungssystem ist die Visitenkarte einer Stadt. Als zentraler Wirtschaftsfaktor spielt der Tourismus in der Stadt Hitzacker (Elbe) eine wesentliche Rolle. Gastronomie und Einzelhandel sind weitere Komponenten, die das Leben in der Stadt Hitzacker (Elbe) bereichern. Durch die Anerkennung als Kneipp-Kurort sowie mit dem „VERDO“ als Veranstaltungshaus des Landkreises Lüchow-Dannenberg und dem Archäologischen Zentrum, ein deutschlandweit bekanntes Freilichtmuseum der Bronzezeit, hat die Stadt Hitzacker (Elbe) Besonderheiten, die schon in einer Vorwegweisung kenntlich gemacht werden müssen. Eine Vielzahl von Informationen ist zur Zeit vorhanden. Diese werden nicht zielführend zusammengeführt. Derzeit ist die Beschilderungssituation in der Stadt Hitzacker (Elbe) unbefriedigend.

Mit einer professionellen Kommunikationsstrategie, einem prägnanten Leitsystem mit Basisinformationen könnte dieser Missstand behoben werden. Die allgemeinen Grundlagen der Beschilderung müssen auch bundeseinheitlich vorgeschriebene Straßenverkehrsregeln und -ordnungen einhalten. Die Richtlinien für die Beschilderung außerhalb von Autobahnen wie die Richtlinien für touristische Hinweise sind ebenfalls bindend.

Die Verwaltung hat Kontakt zu dem Institut für Stadt- und Regionalmanagement – ISR, Herrn Prof. Dr. Vossen – Universität Göttingen aufgenommen. Herr Prof. Dr. Vossen hat im Jahr 2009/2010 der Beschilderung in der Stadt Dannenberg (Elbe) eine Bestandserhebung vorgelegt. Darauf aufbauend wurden die weitergehenden Systeme der Beschilderung entwickelt. Zunächst ist es wichtig, in Hitzacker (Elbe) ebenfalls eine Bestandsaufnahme vorzulegen. Herr Prof. Dr. Vossen hat zugesagt, dass diese mit den Studenten der „Georg-August-Universität“ in Göttingen ausgearbeitet werden könnte. Ein solches Projekt ist für die Stadt Hitzacker (Elbe) ohne finanziellen Aufwand durchführbar.

Aus diesem Grunde schlägt die Verwaltung vor, in einer Zusammenarbeit mit Herrn Prof. Dr. Vossen „Georg-August-Universität“ Göttingen – Institut für Regionalmanagement – ISR, eine Bestandserhebung der derzeitigen Beschilderung in der Stadt Hitzacker (Elbe) vorzunehmen.

Finanzielle Auswirkungen bei Beschlussfassung:

keine

Anlagen:

keine